

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

AÑO IV.—NÚM. 1138

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

de 1896 Viernes 15 de Mayo

EL NOTICIERO SEVILLANO

Es el periódico de mayor circulación de Andalucía

Anuncio

VENTAS DE SACA Y METALES

LA COMPAÑÍA RIO-TINTO LIMITADA

admite ofertas para la compra de los siguientes artículos:

2.000 toneladas (más ó menos) de Sal

100 Bronce viejo

30 Plomo

Los propietarios deben obtener formas de proposición para la compra del artículo ó artículos que deseen, solicitando del señor Director, quien facilitará también la inspección de dichos artículos a quien lo quiera.

Las proposiciones se enviarán en sobre cerrado, debiendo decir en el sobre «Proposición para la compra de...» y haciéndolas en las formas mandadas por la Empresa.

Todas las ofertas se abrirán el día 8 de Junio próximo a las diez de la mañana, y por consiguiente deben hallarse en poder del señor director antes de esa fecha y hora.

Minas de Río Tinto (provincia de Huelva) 13 de Mayo de 1896.

EDICIÓN DE LA MAÑANA

El general Salinas

Oportunamente dimos cuenta a nuestros lectores de la muerte de este bizarro y pundonoroso militar que tantas simpatías disfrutaba en Sevilla.

Nació el general Salinas el 26 de Julio de 1838 e ingresó en el Colegio de Artillería el 18 de Agosto de 1853, siendo promovido a subteniente alumno en Diciembre de 1855 y a teniente en 1857. En Enero de 1859 pasó al ejército de Cuba con el empleo de capitán.

Firmó parte de la división expedicionaria a Méjico y despues marchó voluntario a la isla de Santo Domingo, en cuya campaña asistió a las acciones de 16, 21 y 27 de Marzo de 1861 y a los combates de 25 de Mayo, 23, 24, 26 de Julio y 1.º y 12 de Agosto, a la acción del 21 del mismo mes y otras posteriores.

Fue recompensado por estos servicios con el empleo de comandante. Terminada aquella campaña volvió a Cuba y regresó a la Península en uso de licencia, encontrándose en los sucesos del 22 de Junio de 1866 en la corte, encargándose del mando de las primeras piezas de artillería que se cogieron a los sublevados.

En el año 1868 obtuvo el grado de teniente coronel. Se halló en los sangrientos sucesos de la Habana en Enero de 1869 y regresó a la Península en Octubre de dicho año, obteniendo su licencia absoluta. En Junio de 1875 se le concedió la vuelta al servicio, y en 18 de Mayo del siguiente año fué promovido a coronel, destinándose a Cuba. Desde su llegada a dicha Antilla ejerció varios mandos, entre ellos el del regimiento del Rey, y desempeñó algunas comisiones, tomando parte en operaciones el año 1877 y concurriendo a la acción de Lomas del Giharo.

Regresó nuevamente a la Península en Julio de 1878, y en Diciembre del propio año fué destinado al regimiento de Wad-Ras, el cual mandó hasta Abril de 1879, que se le nombró ayudante de órdenes de S. M. el Rey. Despues obtuvo el mando del regimiento de Murcia. En 1886 fué nombrado brigadier y gobernador militar de Pontevedra y plaza de Vigo. Desde Noviembre de 1889 mandó una brigada de este distrito hasta que en Junio de 1892 fué nombrado jefe de la 27.ª brigada orgánica de infantería. En los últimos sucesos de Mellilla marchó a dicha plaza, entrando en operaciones al frente de su brigada que componían los regimientos de Soria y Granada.

Por estos servicios fué ascendido a general de división en la vacante que dejó el general D. Luis Cubas y Fernandez, siendo destinado a Valencia, en donde gozaba de muchas simpatías.

Se hallaba en posesión de las condecoraciones siguientes: cruces de segunda y tercera clase del Mérito militar con distintivo rojo, cruz de tercera clase del Mérito naval con distintivo blanco, medalla de Cuba, grandes cruces de San Hermenegildo y del Mérito militar y era condecorado de la orden de San Miguel de Baviera.

La patria ha perdido a uno de sus más leales servidores y el ejército a uno de sus más dignos individuos!

Noticias locales

El octavo concierto de la temporada de la Sociedad de Cuartetos, se celebró anoche en el Salón Piazza, con sujeción al programa anunciado. Componían el sexteto los Sres. Carretero, Cooper, Romero, Damas, José y Oliva, que interpretaron las diferentes piezas con bastante acierto.

La ópera de Mignon y Allegro y scherzo del cuarto 4.º de Beethoven, salieron acabados, como el adagio del cuarto de Schumann. No así el andante y el scherzo. En ambos notáronse deficiencias; en el primero faltó expresión, sabor, que se alcanza con el conocimiento íntimo, el dominio de un autor; en el scherzo mayor limpieza en los periodos que resultaron como empalmeados, borrosos, por causa análoga a la anterior.

De todos modos no puede negarse que los resultados conseguidos por los profesores que forman la sociedad son notables, dadas las condiciones de vida que tiene en Sevilla todo lo que sea arte.

La corte de Granada, de Chapi, fué oída con verdadero gusto, haciendo repetir la Meditación, y aplaudiendo todos los números.

El 18 del actual se celebrará en el convento de Capuchinos la solemne función que los hermanos legos dedican a su patrón San Félix de Cantalejo. Oficiará el padre superior de esta residencia de jesuitas y predicará el doctor Rocca y Ponsa, canónigo magistral de esta metropolitana.

De un caso extraño tuvimos anoche conocimiento. A últimos del pasado mes de Setiembre salió del Pedrosco un individuo, carbonero de oficio, diciendo a su familia y amigos que iba a Sevilla para ponerse en cura de una enfermedad que venía padeciendo. Han transcurrido ocho meses y la familia de Baltasar Matallanes, que así se llama el individuo en cuestión, no ha logrado averiguar el paradero de este sujeto que no da señales de vida.

En esta incertidumbre la familia ha decidido recurrir al señor Gobernador para ver si esta autoridad con los medios de que dispone consigue dar con el paradero de Matallanes.

La empresa del teatro Esclava ha contratado para la compañía de ópera que actuará durante la próxima temporada a la triple señorita María Hoyos, aficionada ayer muy recomendable y a quien según parece aguarda brillante porvenir artístico.

Ha salido para Cádiz el presidente de la Diputación provincial D. Cárlos de la Lastra.

Segun los datos del servicio agronómico de la provincia, las lluvias han sido generales en la demarcación, favoreciendo a las sementeras hechas en terrenos altos y al arbolado, que se presenta en buenas condiciones.

Actualmente hay en este muelle cuatro buques que cargan mineral de hierro para Inglaterra. Espérase dos más que llegarán esta semana.

El señor marqués del Sallillo ha vendido un magnifico caballo en 5.000 pesetas para Madrid.

El Arzobispo Sr. Spínola predicó ayer tarde en el convento de las Reparadoras, donde se está celebrando el mes de María.

En la estación telegráfica de la Florida (Madrid) hay un despacho detenido puesto en Sevilla a nombre de «Prieto, vía del Contorno, estación del Norte».

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Toros en Madrid

Madrid 14, 5-20 y 6-45 t. (Urgentes.)

(Recibidos con retraso.)

El cuarto toro llamábase Corzo y era berrendo en negro, capirote y botinero.

Soria y cantares le picaron cinco veces, sin consecuencias.

Regaterillo y Galea pusieron tres pares y medio buenos.

Mazzantini hace una buena faena con la fórmula y, entrando como él sabe al volapié, deja media estocada buenisima que tumba a Corzo. (Aplausos.)

Merino

El que cerró plaza respondió por ese mote, y era negro bragao.

Con mucha bravura acometió a los de a caballo, dando tremendas caídas.

Parraso sufrió en una, una conmoción cerebral y fué conducido a la enfermería.

Compuñeron el tercio, en resumen, siete puñazos y tres caballos.

Reverte hizo buenos quites, tocando en uno el testuz a Merino.

Malaver y Sevillano dejaron tres pares cuarteando.

Algabeño, ayudado por sus compañeros, toreó de cerca y bien, y entra dejando un bajonazo que acaba con el toro y la corrida.

Resumen

Los toros han resultado buenos, sobresaliendo el último en varas.

Mazzantini desgraciado en el primero y bien en el segundo.

En quites, activo.

Reverte muy bien en todo. Ha tenido el santo de cara toda la tarde.

El Algabeño bien al herir a su primer toro.

De los banderilleros el Cuco y de los picadores Agujetas.

De la asamblea católica

Madrid 14, 6 t. (Recibido con retraso.)

La reunión de representantes del Consejo Nacional de las corporaciones católicas estuvo presidida por el arzobispo-obispo de esta diócesis.

En la mesa presidencial estaban tambien el duque de Sotomayor, el marqués de Comillas, el padre Vicent y los Sres. Nuñez Robres, Trenor y Prosper.

Constituyóse el Consejo nacional, nombrándose presidentes honorarios al cardenal Sancha, al Nuncio de Su Santidad, al obispo de Madrid y al marqués de Comillas.

Para presidente efectivo fué designado el duque de Sotomayor.

Vicepresidentes a los señores marqués de Cubas, almirante Chacón, general Azcárraga, marqueses de Monistrol, de Comillas y del Socorro, duque de Ballén, Hinojosa, Pidal, Sanchez Toca, Rodríguez Sampedro y otros.

Para conciliario se ha elegido al padre Vicent.

Los niños toreros

Perpignan 14, 6-15 t.

Los niños han obtenido esta tarde muchos aplausos.

Canario, Armilla y Chituelo han sido llevados en triunfo, despues de la corrida, mientras la banda tocaba la Marsellesa.—Tena.

Novillos en Barcelona

Barcelona 14, 8-20 n.

Los novillos del marqués de Villamarta han resultado bravos y nobles.

Han tomado 46 varas y mataron 13 caballos.

Los cuatro primeros bichos voltearon a los matadores varias veces.

Estos estuvieron desgraciados en la muerte y ballaron bastante al pasar.

Hubo sustos tremendos.

La entrada un lleno.—MENCHETA.

Carreras de caballos

Barcelona 14, 8-40 n.

Las primeras carreras de la temporada han estado concurrencísimas.

El día espléndido.

La primera carrera fué la militar.

Ganó «Marsella», del regimiento de cazadores de Victoria.

La segunda la ganó «Mascandín», del conde de Mejorada. Llegó el segundo «Agar».

Ganó la tercera «Valkirie», del marqués de Villamejor, llegando el segundo «Carmenita», de Garvey.

La cuarta, Steeple Chase, la ganó «Padlo», de Villamejor. Segundo, «Montever».

La quinta la ganó «Gretcheut», de E. Niquet. Segundo, «Osmañ».

En la sexta carrera, antes de la última vuelta cayó «Sotión», quedando muerto. El jokey resultó contuso.

Ganó la carrera «Sakmo», de F. Aguilar.

En el hipódromo hubo mucha animación y distinguidísima concurrencia.

El desfile, por la Gran Vía, muy brillante.—MENCHETA.

Consejo de ministros

Madrid 14, 9 n.

Ha terminado el Consejo de ministros.

Los Sres. Cánovas y duque de Tetuan dieron cuenta, en términos generales, de los asuntos de Cuba y de Washington, relacionados con los últimos sucesos.

El ministro de Hacienda presentó el presupuesto de gastos y comenzó la discusión, partida por partida.

Especialmente fueron discutidos los aumentos que se introducen en el presupuesto del ministerio de la Gobernación, en la partida de Guardia civil y en el de Fomento.

El ministro de Hacienda se mostró favorable al aumento en las partidas indicadas como las de dietas a testigos y a los jurados.

Los ministros solo manifestaron lo que antecede.

Creo, sin embargo, que estudió el Consejo el aspecto que hoy presenta la campaña de Cuba.

Tambien han tratado de la actitud de Cleveland y del gobierno de Washington en la cuestión planteada últimamente.

Asimismo hablaron del estado de la opinión en Europa con respecto a España.

El ministro de la Gobernación ha dicho al salir que es probable que el Mensaje empiece a discutirse en el Senado, en vista de la lentitud con que se constituye el Congreso.

El Sr. Cánovas ha afirmado terminantemente que el general Azcárraga nada sabe de los supuestos disgustos del general Weyler.

Este le ha telegrafiado con extensión, pero no le hablaba de esas cuestiones, sino de otras relacionadas con la marcha de la campaña.

Añadió el Sr. Cánovas que hasta ahora el general Weyler no ha pedido refuerzos.

Si los pidiera, el gobierno se los enviaría seguramente.

Créese probable que esto suceda.

De Cuba

Madrid 14, 10 n.

Todos los corresponsales que se encuentran en la Habana coinciden en que es difícil que vayan los voluntarios a la línea de Mariel.

Tambien convienen en la necesidad de que se envíen más refuerzos, en vista de las favorable posiciones que ocupa Maceo para defenderse en la sierra del Cuzco.

Añaden que el general Weyler vacila en pedir refuerzos por la proximidad de la estación de las lluvias.

Para el domingo

Madrid 14, 10-10 n.

El domingo próximo se lidiarán en esta plaza toros de D. Félix Gomez, que serán estoqueados por Mazzantini, Algabeño y Villita.

Fallecimiento

Madrid 14, 10-35 n.

Ha fallecido el senador vitalicio señor marqués de Bellamar.

En la sesión que el viernes celebre la alta Cámara se dará cuenta del fallecimiento.

Peregrinación

Bilbao 14, 11 n.

Se ha verificado la anunciada peregrinación al santuario de Begoña, para impetrar de Dios el término de la guerra de Cuba.

Ha habido procesión, muy lucida, llevándose en ella estandartes.

Han asistido muchos sacerdotes y representaciones de los ayuntamientos de Bilbao y Begoña.

Concurrieron más de 10 000 almas.

Ha reinado el mayor orden.—Buesa.

Más del Consejo

Madrid 15, 1 madrugada.

El Consejo de ministros acordó no aprobar el aumento de 1.200 000 pesetas que se trataba de introducir en el presupuesto de Gobernación, capítulo de Guardia civil.

Discutióse con detención la partida de Fomento, concediendo un crédito de siete millones de pesetas para obras públicas, especialmente para puertos.

Los Sres. Navarro Reverter y Linares Rivas se reunieron para tratar esta cuestión y ponerse de acuerdo.

Examinando la cuestión de la goleta Compuñidor predominó el criterio de que no se fusile a los reos.

Acordóse refundir la Dirección general de establecimientos penales en la subsecretaría de Gracia y Justicia.

Concedióse un crédito para el presupuesto extraordinario de postes, hilos y aparatos de telegrafos, con objeto de hacer de una vez el acopio.

Respecto a las subvenciones a las compañías de ferro-carriles ha dicho el Sr. Navarro Reverter que tiene un pensamiento que presentará cuando llegue el momento oportuno.

Casi todos los presupuestos se presentan con aumento.

El ministro de Hacienda no discutirá estos días, parcialmente, con sus compañeros.

Varios encuentros

Madrid 15, 2-30 madrugada.

Se ha recibido el siguiente telegrama oficial de Cuba:

«Habana 14.—Confírmase el encuentro de la columna Segura con 3.000 jinetes rebeldes. Los campesinos dicen que estos retiraron 30 muertos durante la acción y que tuvieron muchos heridos».

La columna tuvo 10 heridos, entre ellos el teniente Coca.

El combate ha sido importante porque frustró el avance de las fuerzas que iban en apoyo de Maceo.

La columna Zubia atacó al cabecilla Anlet

haciéndole ocho muertos, cuatro prisioneros y dos heridos y tomándole la bandera, armas y efectos.

Nosotros tuvimos cinco heridos.

Cuatrocientos rebeldes atacaron al destacamento Andorriol, lanzando una bomba de dinamita.

Fueron rechazados y tuvieron muchos heridos.

Murió el cabecilla Delgado.

La columna Fondeviela sorprendió al cabecilla Aguirre y le mató tres individuos.

Otros cinco asfixiados.

Confírmase el encuentro de la columna Frances.

Seguen las presentaciones en la capital y en los pueblos.—Weyler.

EDICIÓN DE LA NOCHE



D. Rafael Salillas

El solo nombre de esta celebridad médica es su mejor apología.

Iniciador y propagandista fervoroso de la Antropología criminal en España, marcha a la cabeza de las nuevas tendencias entre nosotros.

El autor de *Uomo delinquente*, el gran Lombroso, de autoridad indiscutible en la materia, ha dicho de Salillas que es el Marro, el La Casagne, el Boselli español, y al ocuparse de los libros y estudios meritorios de nuestro compatriota, que califica de originales y magníficos, aprovecha no pocos datos, y confiesa sin rebozo y noble imparcialidad, que es nuestro amigo «el descubridor de un nuevo mundo de criminales».

Esta frase del pensador italiano alena el mérito de las inusitadas y trascendentes revelaciones de Salillas, ensalzando por extranjeros siempre dispuestos a proclamar, con harta injusticia, la inania científica de los liberosos.

Orador fluido y elocuente, escritor sugestivo, investigador fino y tenaz, profesor reflexivo, sin los desvarios y exageraciones del propagador, es un aragones afable, de recia complejidad y erudición vasta y selecta.

Su más elevada empresa consiste en haber ingerido en la burocracia del Estado la savia de la moderna ciencia penal por un procedimiento de ética sublime, convertir el «Registro central de penados y rebeldes» y el «Negociado de sanidad penitenciaria» (dependencias de Gracia y Justicia que viene dirigiendo), en vivientes e insagotables archivos para crear la *Psicología del delincuente español*, y escribir obras tan aplaudidas y consultadas como la «Antropología en el derecho penal», «La vida penal en España», «Doña Concepción Arenal en la ciencia penitenciaria» y «El delincuente español», voluminosa enciclopedia de doce tomos que está publicando en la actualidad.

El doctor Salillas, representante de España en el Congreso penitenciario de San Petersburgo, lo mismo en el Ateneo que en las Academias, en el periódico que en el libro, procuró siempre divulgar enseñanzas, perfeccionar los métodos de punición y levantar el prestigio de la ciencia nacional beneficiando, por último, esta sociedad, cuyo bienestar constituye el objetivo de su liberal y espinosa labor.

Un paseo por Sevilla

No hay mal que por bien no venga, y aquel osado cartel de desafío que, enviado allende el mar a la corte de Marruecos, hizo venir presuroso a los campos andaluces al bravo emperador de los almohades, la famosa derrota de Alarcos, atribuida a castigo del cielo, según el pueblo castellano, por los amores de Raquel, la hechicera judía de Toledo, con el invicto Alfonso el de las Navas, y cuna de guerras intestinas, cuyo iris de paz fué la blanca mano de doña Berenguela, hizo al vencedor Yusuf alzar en memoria de su triunfo la elegante Giralda de Sevilla, más tarde observatorio de los árabes y hoy torre cristiana airesísima, sin más que una rival: la de mi querido Miguelete de Valencia.

Hace ocho siglos se levanta erguida y arrogante sobre sus cimientos colosales, como glorioso estandarte de piedra, enclavado en los muros de aquella soberbia fortaleza llamada *Catedral*, con sus esbeltos torreones de granito y sus claras aspilleras ojivales, y la que un día elevó las inteligencias moras a la contemplación de los inmensos espacios y al estudio de millones de astros que giraban con fulgor desconocido en la noche sempiterna de su celda, lanza hoy al viento el son de sus campanas en constante *Te-Deum* al Creador de tanta maravilla, flanqueada por gigantesco lris de

hierro, emblema inmaculado de nuestra santa doctrina, y coronada por la hermosísima matrona que enarbola el estandarte de la Fe y agita hacia las nubes la palma inmarcesible de la gloria.

¡Oh torre celebrada! Cuando el tren me acercaba hacia Sevilla, yo te presentaba tan esbelta como eres, dominando la poética ciudad que se envuelve en su manto de esmeralda, y mi júbilo fué extremo cuando por encima de la espléndida arboleda vi asomar la enseña de la Fé, tremolando en lo más alto de tu fábrica grandiosa, cuando llegué a tus plantas y contemplé tu gallarda inmensa, tu cuadrada estructura y tus balconillos labrados, por los que al parecer asoman tantos épicos recuerdos; cuando por las 34 rampas suavísimas subí hasta el fin, cruzando por delante del artístico reloj, cuyos golpes de péndulo no son tantos cual los *gracias*, y de las 25 campanas, cuyas lenguas de bronce no bastan a cantar los esplendores de la historia tuya.

Yo me sentí feliz al hallarme en las alturas (1) bajo el puro cielo que te entolda, entre tantos rayos de luz y trazos de colores, extendiendo desde el elevado balcón a mi oscurada vista por el vasto panorama. Y creo que soñé, sí, soñé sin duda que arribaba por el manso Guadalquivir las naves gallegas al mando de Bonifaz en auxilio del rey santo, y venía presurosa desde Murcia la mesnada del infante D. Alfonso, dando fin al prolongado sitio en que tanto se luciera Garcí-Perez de Vargas, blandiendo la espada victoriosa del conde Fernán González. (2)

A mis pies, en los encantados jardines del Alcázar, bajo las palmeras sagradas de Mahoma, aún estremecidas por los tristes sonos de la guzla morisca, y por los poéticos acentos de María Alfaizuli, la hermosa Safo de Sevilla veía recrearse entre el cortejo de sus damas con los juegos variados de las fuentes, a Leonor de Guzmán, la *bella dil ré* en sus días más felices, sin pensar en tristes calabozos, ni presentir el régio crimen de Talavera; y a María de Padilla, la mujer idolatrada, antes muerta que ceñida de corona, mientras D. Pedro de Castilla asesiaba al rey Bermejo atado a un árbol en los campos de Tablada, y huía despavorido ante el ejército invasor del avaro Trastámara.

No muy lejos de allí, en el centro de una plaza y a los vivos resplandores de la hoguera, miraba consumirse el descuartizado cuerpo del custodio de los hijos del Justiciero D. Martín López de Córdoba, arrastrado y muerto en las calles de Sevilla por mandato del bastardo que empujó su cuerpo sobre el augusto cadáver de su hermano en la tienda de Montiel.

Más tarde contemplaba la majestad de Isabel I y de su esposo el Católico Fernando, alzados sobre el solio de sus grandezas, y frente a ellos, el férreo potro y los atroces torniquetes del Santo Oficio, ó al arcediano de Ecija, promoviendo la terrible matanza de judíos que tornó en linfas de sangre las cristalinas del feudatario rio.

Tan pronto aparecían a mi vista, entre énfitos de flores y nimbos de gloria, los sabios arzobispos venerados, Leandro é Isidoro, como la cabeza ensangrentada de Jesucinto a la faz del pueblo godo, mientras se alzaban a los cielos entre cánticos de triunfo, Florentina y Ful

Hubo, como es natural, grandes aplausos, y yo prodigado con placer los mios, que mucho debió agradecer, porque al apearse del vagón y despedirme, me entregó a mis preciosos flor de aquel ramo que tanto conservaba. Era un blanco cristal que guardo con cariño, como florido y precioso recuerdo, el más grato de mi breve paso por Sevilla.

ANTONIO DE CIDÓN.

Valencia, 12 de Mayo de 1896.

Noticias generales

En París han fallecido el ilustre médico, economista y conde del bimetalismo Germain See, que diagnosticó en 1870 la enfermedad que padecía Napoleón III y que gozaba gran autoridad en el mundo científico como catedrático y autor de muchos estudios de enfermedades, principalmente de las cardíacas, y Henry Ceruschi, tan conocido en los círculos artísticos y literarios. En su testamento legó a Francia el magnífico hotel situado en el parque de Monceau, donde se halla instalada una hermosa colección de objetos de arte chinos y japoneses.

En Viena, 14 obreros que fueron detenidos con motivo de las manifestaciones de 1.º de Mayo han sido sentenciados a diferentes penas, que varían entre seis semanas y dos años y medio de cárcel.

Mañana se pondrá a la venta en el hotel Drouot de París, la galería de cuadros de la familia de Oca Bermúdez, el que fué ministro de Fernando VII. Enajena aquella la vizcondesa de Benavente, viuda del antiguo ministro español.

El diputado electo por el distrito de Benabarre, D. Evaristo Romero, ha fallecido.

Han fallecido: En Bilbao, D. Julian de Salazar y Lloas; en Sísante, D. Adrián Patiño Rubio; en la Coruña, doña Dolores Moscoso Berroondo; en Lugo, doña Dolores Monrillo, y en Barcelona, D. Juan Galobart y Giró.

Ha cesado en el cargo de oficial primero del ministerio de marina D. Fernando Villamil. Es probable que le sustituya el capitán de fragata D. Julio Merás.

A juzgar por las noticias que se reciben de los grandes centros de producción vitícola de Francia, solo en algunos distritos de Turana, Charente y Armagnac las heladas han perjudicado los viñedos.

En la región de Burdeos éstos presentan el mejor aspecto, y en general hasta ahora solo hay motivos para esperar una buena cosecha.

Sin embargo, los precios de los vino a se sostienen en nuestros mercados por efecto de las pocas existencias de dicho caldo de producción francesa.

En Lérida se han celebrado los juegos florales que han resultado lucidísimos.

El poeta premiado con la flor natural lo fué el distinguido escritor leridano Sr. Moreta, quien eligió para reina de la fiesta a la señorita doña Dolores Ferrer de Castells. Como la elegida se hallaba enferma, nombó a la señorita doña Eloisa Sanjaudá para que la representase durante el acto.

A continuación se entregaron los premios a los poetas laureados.

Ingenieros de caminos: Ha sido trasladado de la provincia de Logroño a la de Avila, don Indalecio Perez Torresano.

D. Antonio Prieto ha sido destinado a la provincia de Toledo.

Ha sido trasladado de la jefatura de la provincia de Coruña a la de Murcia, D. Fernando Juan Burriel.

Han tomado posesión en las jefaturas de las provincias de Barcelona y demarcación de Vascongadas y Navarra, respectivamente, los ingenieros aspirantes D. Francisco Gomez de Membrilla y D. Juan Antonio Sanz Gallego.

De niñas: Han sido firmados los ascensos siguientes:

Ingeniero primero, jefe de negociado de negociado de primera, D. Guillermo Lopez Bioner.

Ingeniero primero, jefe de segunda, don Javier Peña y Góñi.

Ingeniero primero, jefe de tercera, D. Cecilio Lopez Montes.

Ingenieros segundos, oficiales primeros de administración, D. Guillermo Gomez Ceballos (superintendente), y D. Domingo de Orueta y Duarte.

Y a ingeniero segundo, oficial segundo, don Ramón Urrutia y Liano.

Ha sido nombrado jefe del distrito de Cáceres, el ingeniero primero D. Torcuato Foré, que prestaba sus servicios en el de Teruel.

El importe total de la indemnización marroquí, sumando el capital, los intereses de demora y la bonificación asciende a 1.709.003 duros.

El Diario de Zaragoza reñeré el siguiente hecho, que no deja de tener gracia:

Anteayer llegó a esta ciudad un forastero con el propósito de asistir a la corrida de toros. Al llegar a la plaza lo hizo con tanta anticipación, que entró de los primeros, y como faltase bastante tiempo para comenzar el espectáculo, decidió dormir un rato la siesta.

Tal fué el sueño que se le apoderó, que el infeliz abrió los ojos cuando arrastraban el último toro.

Cuando pudo darse cuenta de lo que le pasaba, se le ocurrió exclamar:

—¡Reconochí pms me he lucido!

—Por el próximo correo se remitirá a Manila, con destino a la sala capitular de aquel municipio, según encargo expreso del señor alcalde presidente de dicha corporación, un retrato de cuasi cuerpo entero y tamaño natural del ministro de Ultramar, vestido de uniforme y con la banda roja y la placa de Portugal, ejecutado hábilmente por el reputado retratista D. Edoardo Balaca, sobresaliente discípulo del gran maestro de los retratistas contemporáneos D. Federico de Madrazo.

Ayer llegó a Varsovia la embajada extraordinaria de España que ha de asistir a las fiestas de la coronación del czar.

La Crónica Troyana, monumento inestimable de la antigua literatura gallega, se va a imprimir en la Coruña bajo la dirección del erudito literato D. Andrés Martínez Salazar.

Noticias regionales

El día 11 de los corrientes pudo ocurrir una gran desgracia en el Guadaquivir, sitio de las Navas y término de Montoro. Los hermanos Juan y Manuel Gonzalez Carpio, con sus amigos Juan Carpio Moreno y Bartolomé Leal, salieron a pescar al punto referido. Para esta diversión ocuparon un pequeño y deteriorado barchillo que allí había; pero cuando estaba en medio del río principió el barco a hacer agua, y viendo que se sumergía, se desmenuzó precipitadamente, salvándose de una muerte cierta por saber todos nadar. Perdieron las ropas, redes y comida que llevaban, regresando a la ciudad con ropas que les prestaron en un molino inmediato, y muy satisfechos de su salvación por ser prácticos nadadores, pues de otra manera habrían perecido.

Buques entrados en el puerto de Cádiz durante el día de ayer:

Vapores españoles Luis de Cuadra, Manuel Espalú, Julian, Luchana, Cabo Falso y James Haynes y correo Santiago; vapor inglés Slag; bergantines goletas españoles Ortegai y Muros; goletas inglesas Ocean Wave y Blood-won; pallebot noruego K. Mola-Felob; bergantín inglés John Roberts; balandras Mercedes y Santa Bárbara; canchra San José, y laules San Antonio, Joven Eloisa, Isabelita y Carmonita.

Despachados: Vapores españoles Manuel Espalú y Bravo; balandra de vapor española Amparo; vapor inglés Radyr; bergantines goletas italiano Luigia e inglés David; barcas inglesa Emily Dingle e italiana Luigi Padre; goleta inglesa Favr Wind, y pallebot inglés Resolute.

En la tronada del 11 cayó una chispa eléctrica en el sitio llamado la Herradura, de Chiclana, causando la asfixia a un arriero, que fué auxiliado en la próxima casilla del camino de Medina.

Anoche, a las diez próximamente, una joven, como de 18 años y bien parecida, vecina de la calle de Cardoso, de Cádiz, salió de su casa dirigiéndose hacia la muralla del campo del Sur, tirándose inmediatamente al mar.

Tal vez porque tomarían viento las ropas y harían efecto de paracaídas, cayó al agua y flotó sin hacerse daño.

A sus gritos acudieron el sereno y varios otros individuos.

Le arrojaron una cuerda y ella misma se amarró sólidamente.

La extrajeron entonces, sin accidentes, conduciéndola a la casa de socorro.

Ignóranse los móviles que indujeron a su resolución a la citada joven.

Esta parece que es huérfana.

Mientras fué reconocida, procuró recatar el semblante.

Hace tres días se desencadenó en Vifuela una tormenta y cayó copiosa lluvia, anegándose varias casas, algunas de las cuales amenazaban desplomarse.

La que habita el médico titular D. Isidoro Rueda, vióse lavadida por impetuosa corriente que puso en grave peligro a las personas que estaban en la vivienda.

Metido en agua hasta el pecho y agarrado a los hierros de una ventana, en una sala de la planta baja, pedía auxilio D. Rafael Ruiz, así como varios individuos, entre otros algunos pertenecientes a la familia del médico y un hijo del maestro de escuela.

El sargento de la Guardia civil D. Antonio Yebra, con Joaquín Solano, Francisco Romero y Miguel Ajona, del mismo instituto, acudió a prestar auxilio, y como era imposible entrar en la casa por la puerta principal, pues lo impedía la represa de las aguas, fué preciso romper otra puerta.

Después de muchos esfuerzos, logrósese poner en salvo a las personas y parte del mobiliario, resultando en definitiva, que las pérdidas sufridas ascienden a unas 2.000 pesetas.

Ayer tarde regresó de Huelva el vapor James Haynes, que fué aquel puerto para el salvamento del vapor inglés Nolley Abbey, embarrancado en aquella barra.

El buque fué puesto a flete merced a los trabajos del Sr. Céspedes y personal de los señores Haynes, sin que haya sufrido grandes averías.

Han quedado instaladas en Andújar las Madres de la Cruz, cuyo objeto es la asistencia domiciliar de los enfermos menesterosos.

En Almería parece que están los raptos de moda. No hace muchos días, la prensa de aquella localidad nos daba noticia de la fuga de dos amantes muy conocidos en la buena sociedad; y siguiendo el ejemplo, anteayer desapareció de la casa paterna otra joven en unión de su adorado tormento.

Ella es muy guapa y de oficio costurera, y el zapatero de oficio, ignorándose su paradero.

Por el administrador de la aduana del Puerto fué ayer aprehendido a una vendedora ambulante un bulto que contenía seis pañolones de Manila por carecer de los marchamos y justificantes de adeno.

Noticias locales

Los curas párrocos de las iglesias de San Bartolomé y San Estéban han contestado al oficio que les dirigió el Ayuntamiento, interesando su asistencia con sus respectivos santos titulares a la procesión del Corpus, que no pueden hacerlo, pues los santos no están en disposición de salir procesionalmente. El de San Estéban pone en conocimiento del Alcalde que no tiene efigie que represente a este santo más que la de un cuadro que está colocado en el altar mayor de dicha iglesia.

La comisaría de guerra anuncia, mediante edicto, la celebración de subasta para el transporte de 536.600 elementos de cartuchos metálicos de fusil desde estas dependencias a las de Santa Cruz de Tenerife. La subasta se celebrará el 26 del corriente, a las dos de la tarde, en la casa núm. 6 de la calle Fray Alonso, de esta capital.

Esta tarde han asistido a la iglesia de San Pedro, donde está el jubileo, el Arzobispo señor Spinola y S. A. R. la infanta doña María Luisa Fernanda.

El Palacio Episcopal sigue frecuentado por hermandades y corporaciones que van a visitar al Sr. Spinola para hacer patente su adhesión a nuestra primera autoridad eclesiástica. Ultimamente ha estado en el Palacio una comisión de la hermandad de Nuestra Señora de la Soledad con este objeto.

Se ha concedido un mes de licencia a la auxiliar de las escuelas públicas de esta capital doña Adelaida Torres.

Mañana a las tres de la tarde se reunirán en el Ayuntamiento el sindicato de acreedores municipales y la comisión de Hacienda con objeto de ponerse de acuerdo en los preliminares de las bases con arreglo a las que se pagará la deuda.

La sociedad de carreras de caballos comunica al Ayuntamiento que el premio en metálico que concedió a dicha sociedad para las fiestas de Abril lo haga efectivo cuando lo tenga a bien, al tesoro de aquella D. Edmundo Noel, para su entrega al dueño del caballo que obtuvo dicho premio, que es D. José Romariz.

El ayuntamiento de Lebrija anuncia, mediante edicto que se halla expuesto para que los interesados puedan formular reclamaciones, el apéndice al amillaramiento de la riqueza de aquel término, correspondiente al próximo año económico.

Ante el juez Sr. Fernandez Amaya ha terminado hoy su declaración el canónigo señor Cafamache, la cual, según nuestros informes, ha sido importantísima. Mañana no se constituirá el juzgado, que no reanudarán sus tareas hasta el lunes próximamente.

Los exámenes para secretarios de juzgados municipales habrán terminado hoy. Mañana comenzarán en la Audiencia los anunciados para procuradores.

En el juicio de revelión de exenciones celebrado hoy ante la comisión provincial se han tomado los siguientes acuerdos:

Bolillos de la Mitación: Excluidos temporales: Manuel Perea Verilla y José Carmona Roldán; pendiente de observación, Diego Rivero Fernandez.

Fuentes de Andalucía: Soldados sorteaables, José María Caballero Ruiz y Manuel Caballero Tortolero.

Ecija: Soldado sorteaable, Emilio Muñoz Guerrero; excluido temporalmente, Pedro Nolasco Soto; libre, Antonio Paredes Ariza.

Mairena del Aljarafe: Excluido temporalmente, Julian Torres Manzano.

Bolillos de la Mitación: Pendiente de observación, Diego Rivero Fernandez.

Gines: Libre, José María Vega Rayán; pendiente de observación, Jerónimo Sanchez Castino; soldado sorteaable, Serafin Hervas Casino.

Estepa: Pendiente de observación, José Santander Cornejo.

Gerena: Pendiente de observación, Francisco Corrales Lopez; excluidos temporalmente, Francisco Torres Chaves y José Cobo Sanchez.

Distrito del Sagrario (Sevilla): Excluidos temporalmente, Manuel Luque Román, Julio Areca Barbero, Luis Vicente Barot, Rafael Merri Parra, Angel Baquero Bejarano, Rafael Baños Fernandez, José Martínez Serrano, Guillermo Vaca Jimenez, Bartolomé Osuna Perez, Diego Lopez Garcia e Isidoro Medor Carrión; pendientes de observación, Pascual Carlos Garcia, Manuel Fernandez Diaz, Manuel Martinez Navarro, Ramón Callo Becerra, Antonio Diaz Morante, Emilio Rodriguez Toval, Pablo Carvajal Castellano, Antonio Baro Gonzalez, Antonio Ruiz Fernandez, Rafael Pinzón Morales, Angel Fernandez Arpón, José Costa Majarán, José Garcia Villeta, José Luis Merri Parra, José Flores Sanchez, José Navas Saenz y Manuel Vazquez Orozco; soldado sorteaable, Julio Peña Diaz; libres, Juan Lobo Barrios, José Cardenas, Clemente Ribell Andrade, Manuel Maravés Lopez, José María Vilches Luna y Antonio Fernandez Parejas.

Distrito de San Bernardo (Sevilla): Pendientes de observación, Francisco Gonzalez Salguero, Juan Romero Villeta, Guillermo Sanz Izquierdo, Francisco Fuentes Ruiz, Sebastian Romero Martinez, Agapito Diaz Nuñez, Manuel Diaz Tinoco, Manuel Martínez Salazar, Antonio Gutierrez Salas, José Rosa Perez, Rafael Sanchez Robles, José Murillo Ríos, José Garcia, Rafael Jimenez Lopez, Rafael Paz Villaverde, José Ruiz Cano, Francisco Jimenez y Ricardo Fernandez Vora; excluidos temporalmente, Casar Garcia Leanza, Francisco Paz Villaverde, José Garcia Santa Ana, Elias Garcia Sanchez, Francisco Rosado Cornejo, José Partida Vazquez, José Villegas Arjona, Manuel Martinez Mela, Antonio Gallegos Castro, Gregorio de Lar y Racla, Francisco Lozano, Angel Prieto Ravé, Cristóbal Pelares Gerena, Antonio Garcia Bangal y Carlos Terranol Lopez; excluidos totalmente, José Partida Narango, José Quesada Romero y Rafael Sangüino; libres, Pedro Valencia Aroca, Francisco Ros Morales, Luis Gonzalez Fragozo, José Cubilla Perez, José Manuel Puelles Ruiz, Santiago Fernandez Negrete y Manuel Martinez Guerra.

Castilleja de la Cuesta: soldado sorteaable, Federico Rosales Garcia; excluido temporalmente, Francisco Luque Vazquez.

Está ligeramente enfermo el conocido pintor sevillano D. Manuel La Rosa.

La Sociedad Económica de Amigos del País ha comunicado al Ayuntamiento que las niñas que componen la clase de conjunto de dicho centro asistirán al festival escolar del día 21.

Respecto de esto sabemos que se celebrará en la iglesia parroquial del Salvador a las ocho y media de la mañana de dicho día. Al acto asistirán 1.200 alumnos de las escuelas públicas de esta capital. Por la tarde en los jardines de Eala se obsequiará a los pequeños con una merienda que se repartirá en unos saquitos muy caprichosos que se han hecho al efecto de tela de los colores nacionales.

En sufragio de doña María de Ossorno, marquesa de Angros, se repartirá los días 16 y 17 una limosna de pan a los pobres en el horno de San Buenaventura. Agradecemos las 12 papeletas que la familia de la finada se ha servido enviarnos.

No hay que decir que la subasta de muebles de la calle Hernando Colón está cada vez más concurrida. Y no puede ser otra cosa; el número público que anoche llenaba el local, se asombraba con nosotros, de que por precios tan fabulosamente baratos pudieran adjudicarse muebles tan magníficos.

En la Casa-Lonja se reunirán esta mañana los individuos que forman la sociedad autónoma «La Productora y Exportadora de Naranjas». Le reunión la presidirá D. Hilario del Camino, D. Diego Benjumea y D. Juan de la Mata, como individuos del consejo de administración de dicha sociedad.

Hemos oído decir que los jefes y oficiales de artillería de guarnición en Sevilla, se proponen obsequiar con un banquete al distinguido pintor y compañero de armas, Sr. Cusach.

Hasta muy tarde ha estado hoy reunida la comisión provincial, ocupándose de administración y de la revisión de presupuestos.

Para mañana a las tres de la tarde ha sido citada la comisión municipal de Beneficencia y Sanidad.

Por real orden comunicada a esta delegación de Hacienda por la junta de clases pasivas se ha dispuesto se rectifique el apellido de las huérfanas y nietas de la heroína Agustina de Aragón en el sentido de que es Roca y no Rosa como equivocadamente se expresó en la real orden de concesión de pensión.

Se ha concedido autorización para retirarse del servicio activo de las armas al soldado del batallón cazadores de Segorbe José Sanchez Falcón.

En la delegación de Hacienda se han recibido los siguientes libramientos: De la ordenación de pagos del ministerio de la Guerra dos a favor de D. Joaquín Ruiz y señor interventor de Hacienda; de la de Fomento siete a nombre de D. Juan Mangas, D. Andrés Ortiz, D. José Gonzalez, D. Fernando Baños, D. Miguel Alava, D. Juan Lopez y señor ingeniero de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante, y del de Gobernación a favor del jefe de Correos y Telégrafos.

Habiéndose despertado en esta capital la afición a las palomas mensajeras, es extraño no hayan pensado los aficionados en fundar una sociedad colombiología, que dado los elementos que en Sevilla existen, sería una de las principales de España. Sabemos de aficionados a este sport que están dispuestos a formar parte de ella.

En la villa de Burguillos y sitio llamado El Moral, robaron anoche pasadas una yegua y un mulo al vecino de dicho pueblo Manuel Martín.

Se han remitido a varios ayuntamientos de la delegación por sus autos segun ley de demoratorias. Es conveniente que los alcaldes remitan a la mayor brevedad dichas liquidaciones a esta delegación para su aprobación definitiva.

En breve saldrá a pasar la revista a los puestos de la Guardia civil, el digno teniente coronel primer jefe de esta comandancia, D. Polón Zuleta.

En uno de los muestrarios de la calle de las Sierras hemos visto una notable escultura hecha por el Sr. Eiriz, representando un vendedor de nuestro periódico.

Personas que por necesidad tienen que transitar a las altas horas de la noche por la plaza de Villasis, se quejan de la chusma y gente maleante que siempre existen en aquellos alrededores, teniendo por guarda la calle de Pasión y tabernas próximas.

Variaciones atmosféricas tomadas a las cuatro de la tarde en el observatorio del Sr. Gasquez:

Máximas: Presión barométrica, 763; temperatura al sol, 35; id. a la sombra, 30; estado higrométrico, 70; pluviómetro, 0'00. Mínimas: Presión barométrica, 761; temperatura, 10; estado higrométrico, 50.

Se encuentran en los baños nuevos de Alhambra, de Granada, el doctor Isorra y su familia, de Cádiz. También están D. José María Oliva y señora y D. Nicolás Garcia España.

Nuestro querido amigo el ex-presidente de esta Diputación provincial D. Juan Sanchez Lozano, obsequiará mañana con una espléndida comida al director y redactores del periódico El Progreso, del cual es propietario.

Hemos recibido el número 62 de Moday Arte. Su director, D. Manuel Salvi, no deja de introducir importantes mejoras en su publicación. Es interesante a las señoras, modistas y bordadoras. Se ramite un número de nuestra a quien le pida por tarjeta postal a sus oficinas, Clavel 1, Madrid.

Ocupándose El Diario de Cádiz del trabajo artístico de la tiple señorita Hernando, dice que en vista del éxito alcanzado en aquella población por la distinguida artista, le han hecho proposiciones varias empresas de Sevilla y Málaga. Mucho celebráramos que la noticia resultara cierta, pues la señorita Hernando cuenta en Sevilla con generales simpatías.

La comisión principal de venta de bienes nacionales ha presentado en esta administración de Hacienda 16 expedientes de subastas de fincas, situadas en términos de Paradis, Utrera y Aráhal, para que el señor delegado señale el día en que se han de verificar las subastas.

Han comenzado los trabajos para la confección del catálogo de los cuadros de nuestro Museo provincial. Ahora solo falta que cada obra lleve un tarjeta explicatorio, como existen en el arqueológico, por iniciativa de su digno director D. Manuel Campos Muñilla.

Noticias militares:

Destinos en el cuerpo de ingenieros. Capitanes: D. Miguel Lopez y Rodriguez, de la sub-inspección del segundo cuerpo de ejército a la del séptimo idem, y D. Luis Gonzalez Esteban y Arambarri, de la comandancia de Las Palmas a la subinspección del segundo cuerpo de ejército.

Ha sido nombrado relator del Consejo Supremo de Guerra y Marina el auditor de brigada, con destino en el segundo cuerpo de ejército, D. Enrique Vignotti y Wanderlich, en la vacante ocurrida por ascenso del de igual clase D. José Sanchez del Aguilá y León, que desempeñaba el mencionado cargo.

Destinos en el cuerpo jurídico del ejército. Auditores de brigada: D. Eduardo Rivadulla y Sanchez, de la comandancia general de Melilla al segundo cuerpo de ejército, y D. Félix Bueno y Saenz, ascendido, del tercer cuerpo a la comandancia general de Melilla.

Se ha dispuesto que la pensión de 2.250 pesetas anuales, que fué concedida a doña Victoria Cordón, en concepto de viuda del intendente de división D. Demetrio Fenech, y que en la actualidad se halla vacante por fallecimiento de dicha pensionista, sea transmitida a su hija y del causante doña María de la Asunción Fenech y Cordón, debiendo ser abonada, mientras permanezca soltera, en la delegación de Hacienda de la provincia de Granada.

Se ha concedido a doña Dolores Galisteo y Horcas, viuda de las segundas nupcias del capitán graduado, teniente de infantería, retirado, D. Pablo Pabón Gonzalez, la pensión anual de 310 pesetas, la cual se abonará a la interesada, mientras permanezca viuda, por la delegación de Hacienda de Córdoba.

A doña Micaela Luque de la Torre, viuda del capitán de infantería D. Manuel Moreno Marqués, se le ha concedido la pensión anual de 750 pesetas. La referida pensión se abonará a la interesada, mientras permanezca viuda, por la delegación de Hacienda de la provincia de Córdoba.

En la reunión de gremios celebrada hoy en la administración de Hacienda, han sido nombrados los siguientes sindicos y clasificadores: Gremio de sogas, cordelos y otros efectos de esparto.—Síndico, D. Francisco Solís; clasificadores, D. Francisco Quirós y D. José Mensaque.

Colonias al por mayor.—Síndicos, D. Pedro Martínez y D. Juan J. Murga; clasificadores, D. Manuel Gutierrez Quintana, Vargas Fernandez y compañía, D. Francisco Sanchez Martín y D. Vidal Gutierrez Gomez.

Pañel al por mayor.—Síndico, D. Francisco Afino; clasificadores, D. Enrique Ramirez y D. Angel Fernandez.

Ha fallecido en Marchena la señora doña Ana de Torres y Garcia de Soria, mujer que fué de D. Antonio Oviedo y madre de nuestro amigo D. Agustín Oviedo. (D. E. P.)

El acuerdo del Ayuntamiento suprimiendo la pensión que pasaba a nuestra bella paisana Elena Fons ha sido recibido con general extrañeza. Es imposible explicarse cómo se priva a la ventajada artista de ese auxilio el año en que precisamente le es más necesario, el último de la carrera que tan brillantemente ha comenzado.

Cualquier causa que se adujera razonadamente justificaría la supresión, como, por ejemplo, la de economías; pero es el caso que nuestro municipio no se ha mostrado muy económico que digamos, a menos que por eso se entienda privar a los maestros de la merecida gratificación que disfrutaban al dejar en la estacada a una artista que sobradamente ha justificado ser digna de la pensión con que se la honraba.

Sevilla entera sigue apreciando como mereces a Elena Fons, y por eso es incomprensible lo ocurrido, que bien pudiera prestarse a comentarios sobre las relaciones de amistad que median entre la familia de la artista y algun influente municipal.

Desde el 1.º de Junio se tocará el alba en la Giralda a las dos y media.

La junta de clases pasivas ha acordado que el haber mensual de 135 pesetas que percibía por esta tesorería D. Rafael Cabreriño Sanchez, deje de abonarse por la misma y se continúe por las cajas de dicha junta.

Se ha dispuesto por la junta de clases pasivas que la pensión de 750 pesetas anuales que percibe por esta delegación D. Eugenia Estevanes Coto, huérfana de D. Rafael, deje de abonarse por la misma y se continúe por la de la provincia de Granada.

Ha tomado posesión de la administración de loterías número 3 de esta capital D. F. Plus.

La Dirección general del Teoro ha remitido a las administraciones de loterías de esta capital nueva remesas de billetes para el sorteo de 20 del actual.

En la delegación de Hacienda se han recibido las órdenes de consignación con el haber de 23 pesetas mensuales a favor del carabinero retirado Vicente Cua Dose, y a doña Modesta Narango Correa, viuda de D. Antonio Fernandez Garcia, con la pensión de 470 pesetas anuales.

El auxiliar de la escuela de niños de Mairena del Alcor ha solicitado una licencia.

En la caja de primera enseñanza han ingresado hoy los ayuntamientos del Pedrosol, Constantina y Herrera el importe de sus obligaciones de enseñanza, correspondientes a los meses de Enero, Febrero y Marzo último.

Mañana, a las doce del día, será conducida desde la capilla del Señor de las Tres Caldas, de la iglesia de San Isidro, al centro de dicho templo el paso de la Imagen de la Salud, que saldrá en procesión el domingo por los alrededores de aquí. Por la tarde se cantarán solemnes matines.

Se están efectuando obras de reparación en la capilla de Monserrat.

Una comisión de padres felipenses de esta ciudad ha visitado al Arzobispo Sr. Spinola con el objeto de invitarlo para que el día de la fiesta del santo predicase la función. El señor Spinola ha accedido a ello.

En el salón de Santo Tomás, del Palacio Arzobispal, han comenzado a retirarse los cuadros que formaron la Exposición de arte retrospectivo.

La empresa de gas ha dirigido un atento oficio a la Alcaldía participándole que en cortísimo espacio de tiempo le han sustraído de algunos paseos y plazas de esta capital gran número de piezas de los faroles del alumbrado público, siendo ya muchas las ocasiones en que se ha repetido el caso. El Alcalde ha dado, como contestación a este oficio, las más rigurosas órdenes al comandante de la guardia municipal para que vigile a fin de que no se repita el hecho.

Esta mañana hubo función solemne en la iglesia de San Pedro, en honor de San Juan Nepomuceno, predicando el canónigo Sr. Venegas. Mañana, festividad del santo, habrá terciaria solemne y función.

El alcalde de Gines se encuentra en Sevilla. También pasará unos días en esta población el Sr. D. Miguel Benjumea y Zayas.

El Sr. Lastra ha estado a visitar el Hospicio provincial, y en unión del Sr. Garcia Gallinde, director del establecimiento, se propone imprimir gran actividad a las obras que allí se ejecutan a la construcción de un nuevo departamento alverge de ancianos.

La Guardia civil de Morón ha denunciado al juzgado municipal a Francisco Romero Rodriguez por tener pastando sin autorización en los olivares del Salado seis caballerías.

Por la Guardia civil de Sanlúcar la Mayor ha sido capturado Luis de los Reyes Camacho, natural de Olivares, autor de las heridas causadas con arma de fuego al vecino de Villalba del Alcor Pedro Lopez Rodriguez, suceso ocurrido el día 20 de Abril en la carretera que conduce a la villa de Espartinas. Dicho sujeto ha ingresado en la cárcel a disposición del juzgado de instrucción del partido.

Por hurto de seis arrobas de patatas de la huerta de Granados ha sido detenido por la benemerita del puesto de Cazalla José Chaves Rincón, quedando en la cárcel a disposición del juzgado de instrucción del distrito.

En las inmediaciones del pueblo de Huelva ha detenido la Guardia civil del puesto de Huelvas a un sugeto llamado Antonio Fernandez Santos (a Mellizo, por haber maltratado a obras al parroco de Huelva D. José Fernandez Romero.

La Guardia civil de Estepa ha capturado a Francisca Diaz Trigo, reclamada por el juzgado de instrucción para cumplir condena por delitos.

Ha sido nombrado segundo jefe de esta Admon. D. Miguel Barón y Mora, y jefe de negociado de primera clase de la Dirección general de Aduanas D. Pedro Muñoz Garrido, viuda de la de esta capital, nombrándose para sustituirlo a D. Celestino Oliveros Roselló.

El día 30 de Mayo tendrá lugar en la alcaldía de Puebla junto a Corta la subasta para el aprovechamiento de seis cargas de leña del monte «Los Montes», procedentes de denuncias.

Mañana se presentarán ante la comisión provincial los mozos pertenecientes a los regimientos del 93, 94 y 95 de los distritos de la Magdalena y Triana (Sevilla) y de los pueblos de Alcalá del Rio, Bormujos, Camas, Castilblanca, Castilleja de Guzman, Bincónada y Valdecañas.

El alcalde de Coria del Rio ha llegado a esta capital.

La antigua hermandad de Monserrat celebra esta noche cabildo general para dar cuenta sobre un oficio que ha remitido a la corporación el provisor del Palacio arzobispal señor Troya.

No deje de leerse el anuncio referente al GRAN PORTFOLIO de "EL NOTICIERO SEVILLANO," que publicamos en la 4.ª página

Diez y seis magnificas fotografias POR 70 CENTIMOS

Cupón para recortar

NUESTRO GRAN PORTFOLIO Cupón de EL NOTICIERO SEVILLANO Mediante uno de estos cupones y SETENTA Y CINCO CENTIMOS en sellos de correo, enviaremos a domicilio, en España el Cuaderno de nuestro Gran Portfolio.

Sección religiosa

Santos de mañana.—San Juan Nepomuceno, mártir de San Juan y San Simón Stock. Liturgia.—El obispo y su casa son de San Juan Nepomuceno, día de la gloria, en el altar.

Avisos oficiales

Orden de la plaza del 15 de Mayo de 1896. Sección primera.—El jefe de día del coronel de Alfonso XII D. Enrique Trobuelo.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA MAÑANA TRATADO DEL DUQUE.—Compañía cómica.—A las 8 y 1/2, Comedia de un acto.—A las 9, La genio de pluma.—A las 10, González y González.—A las 11, segundo acto de la misma.

Boletín comercial

Table with market information including Matadero (Reses correadas en el día de hoy), Mercado de cereales de Sevilla (Cebada del país, Garbanzos gordos, etc.), and Mercado de aceites (Existencia de ayer 0.000 arrobas).

Sucesos

Esta tarde sufrió quemaduras en distintas partes del cuerpo un operario llamado Miguel Cárcamo Paez, a consecuencia de habersele derramado plomo fundido en la fábrica de la calle Julio César, donde trabajaba.

—Ha ingresado en la prevención municipal Alonso Peña Leal, por maltratar a su hija, joven de 15 años de edad, Francisca Peña González. Esta se negó a ser reconocida en la casa de socorro.

Lo que dice Martínez Campos

En el salón de conferencias del Senado puso cátedra el lunes Martínez Campos, y anunció quehabría de dar al gobierno buena serie de disgustos. El fracaso general de Cuba tiene grandes odios contra Cánovas, y aseguró que estaba dispuesto a hablar y vengarse inmediatamente que comenzara en el Senado la discusión del Mensaje, para lo cual se ha puesto de acuerdo con su amigo el Sr. Fernández Cadróniga, que planteará un debate incidental sobre el asunto.

Ayuntamiento

Esta tarde celebró sesión ordinaria la corporación municipal bajo la presidencia del Alcalde Sr. B. de Rivas. En primer lugar se dió cuenta de una comunicación del Gobernador confirmando el acuerdo del Ayuntamiento nombrando médico municipal a D. Emilio Borman, contra cuyo acuerdo se alzó el médico D. Francisco José Morales.

Tribunales

Sección primera. En ella se celebró el juicio oral por Jurado de la causa seguida contra Juan Lopez Moreno, por homicidio. De la relación de hechos del ministerio fiscal resulta que el procesado Juan Lopez, despues de haber sostenido una discusión con su cuñado Antonio Jimenez sobre si le correspondía ó no habitar una sala de la casa que ocupaba este último en la calle Nueva del pueblo de Mairena del Alcor, convino con Antonio Jimenez en que el juzgado decidiera sobre el particular.

que el Jimenez sacó una navaja y lo seguía corriendo. Al llegar a la esquina de la calle Nueva y la del Arrabal, Juan Lopez se detuvo y sacando una pistola la disparó contra su perseguidor Antonio Jimenez, que resultó herido en el cuello, de cuya herida falleció en seguida por haberle interesado la arteria femoral.

La legión andaluza

En la sección telegráfica dimos cuenta de haberse dictado una real orden dando gracias al Arzobispo de esta archidiócesis por sus trabajos para organizar una legión andaluza que contribuyera a defender la integridad de la patria. La comunicación del Arzobispo al presidente del Consejo de ministros decía así: «Excmo. Sr.—La honra de la patria, que tanto interesa a todos los españoles, y que

Sociedad de conciertos de Madrid

Mañana sábado, a las nueve de la noche, se celebrará en el teatro de San Fernando el primer concierto de los dos que en Sevilla ha de dar la sociedad de conciertos de Madrid dirigida por el eminente maestro Bretón. El programa es magnífico y en él figuran muchas obras desconocidas por completo en Sevilla. La modestia de los precios, lo notable de la orquesta, compuesta de cien profesores (de verdad) y lo escogido del programa harán seguramente acudir al teatro a los que en Sevilla se llaman aficionados a la buena música.

De la prensa

«El Liberal» Insiste en la conveniencia de que se implanten las reformas en Cuba. Los pesimismo actuales, dice, demuestran que la acción exclusivamente militar acabará de modo seguro con la guerra, pero se tardaría en concluir. «El Imparcial» Pide al gobierno que proceda con franqueza y con energía en los asuntos de Cuba, para que acaben los convencionalismos del lenguaje oficial. Precisa que se diga al país la verdad entera. España ha demostrado que no se acordará ante las dificultades; y un país que era virilidad y era entereza demuestra tiene derecho a conocer la verdad sin mistificaciones de ningún género. «Del campo insurrecto» Madrid 15, 10 m. Un telegrama particular de Cuba dá algunos detalles del movimiento de las partidas insurrectas. Máximo Gomez lleva a sus órdenes 3.000 hombres, y de ellos ha obligado a 1.500 a que se desmonten para luchar a pie con las tropas.

comprometida hoy en Cuba, tan hermosos actos de generosidad ha provocado de parte de los prelados que ocupan nuestras sedes episcopales, no era ni podía ser indiferente al Arzobispo de Sevilla, que el muy por bajo se halla de sus hermanos en los merecimientos, a ninguno cede la palma en el amor a España. Mas recién venido a la metrópoli andaluza, parecíame inoportuno empezar mi pontificado pidiendo sacrificios a mis diocesanos, harlo probados por repetidas calamidades, y ahora mismo por una sequía sin semejanza, que impide la granazón y madurez de los cereales, y que amenaza sumirnos en los rigores del hambre.

Veremos si lo hacen

Comunican de Washington que el lunes se verá ante el Tribunal Supremo la apelación interpuesta contra la sentencia relativa a la expedición filibustera del vapor Horsa. El secretario de Justicia sostendrá personalmente la necesidad de que las leyes sean interpretadas de modo que den facilidades al gobierno para evitar las expediciones filibusteras. Los ministros se felicitan de la corrección que, oficialmente por lo menos, está demostrando Mr. Cleveland. Weyler y Ochoa Madrid 15, 6 t. (Urgente.) El Herald ha recibido telegramas de su corresponsal en la Habana, que publicará en su número de esta noche. En esos telegramas se afirma que los generales Weyler y Ochoa no comprenden los pesimismo que predominan en Madrid, pues creen no ha ocurrido suceso alguno que los inspire. Confiesan los dos generales citados que afectivamente los contrarió el sesgo impreso a las actuaciones de la Compañía, pero a la vez dicen que esas contrariedades se las inspiró solamente la necesidad de sostener el prestigio frente a los enemigos de España. Se mostraron los generales muy reservados respecto a la cuestión de Washington. En cuanto a la campaña, el general Weyler está confiado en el próximo quebranto de la insurrección, y sostiene sus afirmaciones y los compromisos que adquirió al salir de España. Una carta de Máximo Gomez dirigida a Roloff refleja los pesimismo que dominan entre los insurrectos. Máximo Gomez confiesa en ella que la situación que atraviesan es muy difícil. Es inexacto que el general Weyler se proponga pedir que le sean enviadas nuevas fuerzas. Esto, estando tan próxima la estación de las lluvias, sería peligroso. Es indudable que los refuerzos apresurarían el triunfo, adelantando el término de la guerra; pero con los actuales elementos puede sostenerse la campaña. —El general Bargés regresará seguidamente a encargarse de nuevo del mando del departamento Oriental. —El general Muñoz se pondrá al frente de una división en Pinar del Río. —Preocupa al general Weyler el problema de las subsistencias. Ha ordenado que se reconcentren grandes cantidades de maíz en las provincias de Pinar del Río, Habana y Matanzas. Respecto a las reformas coinciden las opiniones del general Weyler con las del gobierno. La prensa inglesa Madrid 15, 6 25 t. (Urgente.) Los periódicos ingleses dicen, según telegramas de Londres, que los Estados Unidos, aunque los prisioneros de la Compañía sean condenados por un tribunal civil, no dejarán de interponer su influencia, energética y vivamente en favor de los mismos.

Sección amena

UNA MALA E.S. CONSIDERABLE UN B B

Sección amena

Solución al jeroglífico anterior: Copo lo que hay sobre el tapete.

A estos 1.500 hombres los mandan los caballos Mayla y Rodríguez. —El día 11 acabaron en Lobos (Las Yllas) las partidas de Zayas, Manuel Florentina, Rodríguez, Aguilar, Mendoza y Sterling, que sumaban un total de 6.000 hombres. —En el potrero Paje acamparon 1.500 al mando de Celestino y Lolo Sardiny, Camacho y Joaquín Rodríguez. —En Manicaragua se encuentran las partidas de Fonseca, Font, otro cuyo nombre no se conoce, Sterling, Nuñez, Cavilo Álvarez y Arbolaez, con un total de 2.500 hombres. En suma, el número de fuerzas insurrectas asciende a 10.000 que, al mando de Máximo Gomez, José Maceo y Rabi, se dirijen en auxilio de Antonio Maceo. Lo del día Madrid 15, 11 m. El tiempo es magnífico. Mucha gente va a la pradera de San Isidro, donde reina la mayor animación. En el sitio donde fué fusilado el capitán Clavijo un grupo numeroso recuerda detalles de la ejecución. La ermita del santo está completamente llena de fieles ó curiosos. Noticias taurinas Tarragona 15, 11 m. La empresa de la plaza de toros ha ofrecido a la alcaldía que si empezaban las fiestas se celebrarían por el patrón de Tarragona, San Magín, el domingo 16 de Agosto, presentaría una corrida extraordinaria, lidiándose ocho toros de renombrada ganadería y contactando a Guerrita ó Mazzautini, con Revette, Fuentes y Bombita. Además, el día de San Magín tendrá lugar una buena novillada.—Andreu. Un suicidio Almodóvar 15, 3 t. Próximo a esta estación, en el kilómetro 23, al pasar el tren correo procedente de Madrid arrolló a las doce y media de esta tarde a un hombre pobremente vestido y que representaba tener unos 60 años. El maquilista y algunos viajeros vieron salir al suicida de unas piteiras, arrojándose a la vía. El tren paró y la benemérita recogió al suicida, no pudiendo lograr declaración alguna a causa de la gravedad de su estado. Información Madrid 15, 4 45 t. A petición de nuestro representante en Washington, Sr. Dupuy de Lema, el gobierno de la República norteamericana ha abietado una información acerca de las expediciones del Laurada y del Bermuda, ofreciendo destruir a las autoridades federales que resulten culpables. Veremos si lo hacen Madrid 15, 4 45 t. Comunican de Washington que el lunes se verá ante el Tribunal Supremo la apelación interpuesta contra la sentencia relativa a la expedición filibustera del vapor Horsa. El secretario de Justicia sostendrá personalmente la necesidad de que las leyes sean interpretadas de modo que den facilidades al gobierno para evitar las expediciones filibusteras. Los ministros se felicitan de la corrección que, oficialmente por lo menos, está demostrando Mr. Cleveland. Weyler y Ochoa Madrid 15, 6 t. (Urgente.) El Herald ha recibido telegramas de su corresponsal en la Habana, que publicará en su número de esta noche. En esos telegramas se afirma que los generales Weyler y Ochoa no comprenden los pesimismo que predominan en Madrid, pues creen no ha ocurrido suceso alguno que los inspire. Confiesan los dos generales citados que afectivamente los contrarió el sesgo impreso a las actuaciones de la Compañía, pero a la vez dicen que esas contrariedades se las inspiró solamente la necesidad de sostener el prestigio frente a los enemigos de España. Se mostraron los generales muy reservados respecto a la cuestión de Washington. En cuanto a la campaña, el general Weyler está confiado en el próximo quebranto de la insurrección, y sostiene sus afirmaciones y los compromisos que adquirió al salir de España. Una carta de Máximo Gomez dirigida a Roloff refleja los pesimismo que dominan entre los insurrectos. Máximo Gomez confiesa en ella que la situación que atraviesan es muy difícil. Es inexacto que el general Weyler se proponga pedir que le sean enviadas nuevas fuerzas. Esto, estando tan próxima la estación de las lluvias, sería peligroso. Es indudable que los refuerzos apresurarían el triunfo, adelantando el término de la guerra; pero con los actuales elementos puede sostenerse la campaña. —El general Bargés regresará seguidamente a encargarse de nuevo del mando del departamento Oriental. —El general Muñoz se pondrá al frente de una división en Pinar del Río. —Preocupa al general Weyler el problema de las subsistencias. Ha ordenado que se reconcentren grandes cantidades de maíz en las provincias de Pinar del Río, Habana y Matanzas. Respecto a las reformas coinciden las opiniones del general Weyler con las del gobierno. La prensa inglesa Madrid 15, 6 25 t. (Urgente.) Los periódicos ingleses dicen, según telegramas de Londres, que los Estados Unidos, aunque los prisioneros de la Compañía sean condenados por un tribunal civil, no dejarán de interponer su influencia, energética y vivamente en favor de los mismos.

¿Son dañinos los perfumes?

El amor al arte, el encanto que producen las flores y la rica fragancia que despiden sus pintadas hojuelas, impulsaron, sin duda, a la mujer, obra del sublime Artificio y la más artística de las criaturas, a ingeniar para conservar porenne el recuerdo más regalado de la flor, el aroma y aumentar con él sus hechizos.

¿Pero únicamente se usaron los aromas con fin estético?

La intuición del vulgo antes que la ciencia, porque en muchos asuntos es más veloz la imaginación que la experiencia, a la que abre caminos, demostró que los perfumes no solo servían para regalo de los sentidos y aumento de prodigios femeniles, sino que eran elementos positivos de salubridad, en general hablando.

La nariz un reservorio henchido de esencias.

En tal parte adquirieron alta boga el alcanfor, alol, ambar, canela, estoraque y benjuí entre otros medicamentos bien conocidos al presente y reputados como drogas salutaríferas por su fragancia.

experimentos, por los cuales vino a comprobarse, de suerte indudable, que los microbios causantes de una enfermedad tan terrible como el carbunco, mueren en breve espacio sometidos a las emanaciones de los perfumes más conocidos ó la presencia de los líquidos que los contienen.

Si a estas ingeniosas y otras muchas parecidas añadimos la victoriosa y larga historia terapéutica ó curativa de las sustancias aromáticas podremos afirmar que los perfumes naturales de origen vegetal, usados con moderación y tino, son salubres, purificadores de ambientes confinados y tal vez preventivos de enfermedad... No les declaramos, pues, guerra sistemática.

INTERESANTE

El éxito alcanzado por la publicación en nuestro folletín de las magníficas producciones del ilustre novelista Xarván de Montepin.

LA MUERTA EN VIDA

LA CONDESA DE RAHON

(segunda parte de La muerta en vida) nos han movido a hacer una tirada especial de las indicadas obras, que ofrecemos al público, desde fecha.

SECCION DE ANUNCIOS

CALLICIDA ESCRIVÁ

¡¡ES EL PRIMERO Y EL MAS ACREDITADO!! Desconfiese de los imitadores que no solo intentan imitar nuestro producto, sino que copian nuestro nombre de Callicida y hasta la forma de nuestros anuncios, para sorprender al público. Ninguno es de tan seguros resultados como el

¡¡15 AÑOS DE EXITO CRECIENTE!! Es incoloro, no mancha, sencillísima aplicación sin dolor. Es inofensivo, no es coactivo. Siguiendo las instrucciones se obtiene una curación radical de los callos y durezas.

La Harina lacteada Nestlé está recomendada desde hace mas de 25 años por las PRIMERAS AUTORIDADES MEDICAS de TODOS LOS PAISES. Es el alimento mas generalizado y mas apreciado para los niños y los enfermos.

Léase nuestro magnifico ofrecimiento del Portfolio en la 3.ª plana.

Lampistería de FORT Y CA Torrejon 9-Sevilla. Gran surtido de Quinqués, Lámparas, Farolas, Arañas, Candelabros & para Petróleo, Bujías, Aceite y Gas a precios reducidos.

BAÑOS DE TOLOX Aguas Azoadas y Alcalinas Amoniacales (SEMJEANTES A LAS DE PANTICOOSA) Declaradas de utilidad pública y premiadas en varias Exposiciones.

Bálsamo "Neuralgine" Para curar la neuralgia y la terrible tortura del reumatismo, con una sola fricción es lo suficiente para su pronto alivio ó curación radical.

Blanco y Negro La fiesta de SAN ISIDRO portada por M. Brink, y artículo de Royo, ilustrado con siete fotografías y cuatro caricaturas por Mecachis.

JARABE DE RABANO YODADO de GRIMAULT Y CA. Recomendado por los médicos para combatir el linfatisimo, el gurmio, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados; para disolver las glándulas del cuello y despertar el apetito.

Servicio regular desde 1.º de Julio de 1895 LINEA DE LAS ANTILLAS LINEA DE FILIPINAS

COLOCACIÓN La desea un señor que ha prestado servicios en casas particulares de cocinero y camarero. Posee además los idiomas inglés y español. Tiene quien lo acredite.

CHOCOLATES Y CAFES DE LA Compañía Colonial TAPIOCA, TES 60 RECOMPENSAS INDUSTRIALES DEPÓSITO GENERAL

POBREZA de SANGRE HIERRO DE LERAS PARA curarse rápidamente, la anemia, los colores pálidos, los dolores de estómago, los flujos blancos y las irregularidades menstruales.

"APERITAL" Promueve el APETITO. Promueve la DIGESTIÓN. Promueve el SUEÑO. Promueve la SALUD.

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA LINEA REGULAR DE VAPORES Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios

NO MAS VELLO POLVOS COSMETICOS de FRANCH DEPILATORIO NO IRRITA EL CUTIS

El VINO de PEPTONA CATILLON restablece las fuerzas, el apetito, las digestiones; es el mejor reconstituyente de los niños, ancianos, convalecientes y de los enfermos del ESTOMAGO

¡¡Callos! ¡¡Durezas!! Cuidado con los muchos imitadores. Nadie puede presentar un callicida tan eficaz como el nuestro para curar callos y durezas.

CALLICIDA ABRAS XIFRA

Estuche con frasco, pincel y prospecto, una peseta. Es incoloro. No duele ni mancha. Calma el dolor a la primera aplicación, extirpando luego los callos y durezas.